

La culture s'invite en prison



Durant l'atelier, les détenus ont pu s'exprimer de manière libre. Cela a abouti à des créations parfois interpellantes. BW 419953

Des tableaux de Sam Dillemans, inspirés de l'œuvre de Van Gogh, sont exposés à la prison de Nivelles. Une initiative d'Art sans barreaux.

LA PRISON peut aussi laisser la place à l'art. Depuis quelques années, l'établissement pénitentiaire de Nivelles ouvre régulièrement ses portes à des expositions. Celle qu'elle accueille actuellement, jusqu'au 7 février, est d'un genre un peu particulier. Elle présente des tableaux du peintre louvaniste Sam Dillemans inspirés de l'œuvre de Vincent Van Gogh. Son originalité tient dans la conférence qui a été mise sur pied, mardi dernier, à l'occasion de son ouverture à l'initiative de l'association Art sans barreaux et des aumôniers de la prison. Elle a permis à 25 détenus de débattre et de réagir sur le sujet.

« L'association Art sans barreaux a pour objectif d'amener l'art dans les prisons afin de susciter la réaction des détenus, souligne Agnès Rammant. Cette conférence s'est révélée enrichissante. Les participants

ont posé beaucoup de questions sur l'œuvre et sur la vie de Vincent Van Gogh. Tout comme le peintre, ils ont eux aussi vécu des moments de folie où ils n'ont pas pu se contrôler. »

Dans la foulée de la discussion, les détenus qui le souhaitent ont pu participer à un atelier créatif. L'occasion pour eux de s'essayer au dessin.

« J'avais amené des livres qui présentent l'œuvre de quelques peintres : Van Gogh, Klee... La plupart des participants n'avaient jamais touché à la peinture mais ils s'y sont mis ce jour-là. Certains se sont inspirés des tableaux représentés dans les livres, d'autres ont choisi de s'exprimer de manière tout à fait libre. Cela a abouti à des résultats intéressants. »

Pour l'association, cette démarche permet d'agrémenter le quotidien des détenus.

« À ce titre, nous avons trouvé que la prison de Nivelles faisait énormément d'efforts. Je pense que le directeur, Jean-Pol Delfosse, y est pour beaucoup. On fait le maximum au sein de l'établissement nivellois pour que la vie des détenus se déroule dans une atmosphère la plus conviviale possible. »

Ch. G.

VERS L'AVENIR, vendredi 28-7-85